



# En Familia

Año VII | N° 29 | Setiembre de 2006

Órgano de  
comunicación de la  
Comunidad Educativa  
Sagrada Familia,  
Aguada

**En la Oración,  
el Trabajo y el Amor,  
está la Paz**



## Gracias...



**E**l viernes 11 de agosto se realizó un homenaje a los funcionarios que cumplieron 20 años o más en la Institución. Con la presencia de muchos de los Hermanos de la comunidad y la de los Hermanos delegados del Superior General, Carlo Ivaldi y Juan Carlos León, se celebró una Misa en nuestra Capilla. Al finalizar la ceremonia, se hizo entrega de las medallas recordatorias.

Posteriormente se pasó al Salón de Actos donde en un fraterno ágape se continuaron los festejos. Nuestras felicitaciones para: **María Inés Allo, Alina Rivera, Juan Carlos Olivera, Mauricio Benech, Lucía Dewaele, Jorge Cúneo, Elsa Pernas, Lilián Crudeli, Graciela Cedrés, Susana de los Santos, Mercedes Ponce de León, Carlos Curutchet, Gladys Rodríguez, Enrique Escuder y Carlos Pintos.**

Y fue en ese marco que se llevó a cabo el lanzamiento del libro del "8º Encuentro y 1er. Congreso Nacional de Educadores Sagrada Familia" que recoge las experiencias expuestas en setiembre pasado en el Colegio San Juan Bautista.

## Encuentros con 3º de liceo

Durante el mes de agosto compartimos con los distintos grupos de tercero en Piedras Blancas los Encuentros con Cristo. La propuesta, además de favorecer la integración de cada grupo, tiene como primer objetivo descubrir aquellas virtudes que cada uno de nosotros tenemos y compartimos con nuestros compañeros. Como segundo objetivo que mis compañeros me hagan saber aquellas virtudes que descubren en mí y no soy conciente de ello. El clima de trabajo fue de mucho respeto, cordialidad y alegría. Un muy buen momento para fortalecer nuestra autoestima.

*Equipo de Catequistas 1º Ciclo*



## Gracias Hno. Gabriel por tu generosidad y fortaleza



Hno. Aurelio Arreba  
Director General

**N**os encontramos todos este año invitados a participar del “**debate educativo**”. Diría más, invitados a diseñar el futuro y la felicidad de nuestros hermanos. Hablar de educar, congreso de educación nacional y Ley de Educación es estar tocando lo más íntimo y sagrado de la persona porque estamos hablando de su libertad y destino futuro. Nuestras acciones u omisiones sobre el proceso de crecimiento de los demás son muy importantes. Educar es ante todo ejercitar y habilitar para la libertad y capacidad de amar. Debates, congresos y leyes si no respetan y tienen en cuenta este derecho fundamental están falseando a la persona. Por otro lado durante el mes de agosto nos han visitado los Hnos. Carlo y Juan Carlos, delegados por el Hno. Lino da Campo, Superior General. Han venido como hermanos entre sus hermanos a compartir la vida, ver, escuchar, aprender y sentir cómo en estos pueblos el carisma del Hno. Gabriel es vivido; cómo aprendemos a convivir, compartir, hacer familia, preparar para la vida. Su compañía, sus mensajes, sus insinuaciones nos han hecho notar y valorar lo que el carisma y la modalidad del Hno. Gabriel genera: alegría, sencillez, esperanza y cómo, juntos Hnos. y laicos, vamos construyendo el tipo de comunidad que asegura el desarrollo y felicidad del ser humano. También aparecen hoy los desafíos que tenemos que enfrentar para que esa persona que se nos confía para educarla no se degrade, ni se rebaje ante tanta propuesta deshumanizante. Tampoco es casualidad que en este mes de agosto celebremos un acontecimiento clave para el Instituto de los Hnos. de la Sagrada Familia. Fecha y acontecimiento que ilumina, impulsa y anima toda nuestra misión. El 28 de agosto de 1841 el Papa Gregorio XVI aprobaba la Congregación y se alegraba por la presencia en la Iglesia de estos **“PEQUEÑOS COLABORADORES, que sin ser sacerdotes, han elegido la mejor parte: educar a los niños y jóvenes en la virtud y el saber”**. Así dice el Papa en el decreto de aprobación. No deja de ser aún más significativo que con todas las dificultades que tuvo el Hno. Gabriel para fundar la Congregación; el Papa la aprobara, apenas unos seis años después de tener la primera comunidad estable. Eran todavía un puñado de Hnos. y no muy bien formados y el Papa se alegra por estos colaboradores y aprueba la comunidad. Gabriel, clarividente y empecinado por y para las obras que valen la pena, se va para Roma y le pide al Papa la aprobación. El Papa le contesta con un decreto donde señala lo que es el núcleo, corazón y razón de ser de la Comunidad de Hnos. de la Sagrada Familia. **“... Recibidos, pues, estos documentos, Nos hemos alegrado mucho en el Señor a causa de la nueva ayuda de estos COOPERADORES, que sin ser ordenados sacerdotes, han elegido la mejor parte para educar a los niños y jóvenes en la piedad, enseñándoles los primeros elementos de la cultura y están dispuestos a colaborar con los párrocos... En consecuencia APROBAMOS CON SUMO AGRADO LA CITADA ASOCIACIÓN DE HERMANOS DE LA SAGRADA FAMILIA, QUE VIVIENDO EN COMUNIDAD Y BAJO EL CUIDADO DE UN SUPERIOR; SE DEDICA A OBRAS PIADOSAS, ESPECIALMENTE A LA EDUCACIÓN DE LA JUVENTUD...”**

Gracias Hno. Gabriel por la gracia y regalo que nos dejaste; gracias a tantos Hnos., a tantas familias, alumnos, docentes, catequistas, funcionarios, etc. por dedicarse, con tanto empeño y cariño, a formar buenos ciudadanos para la sociedad y buenos cristianos para el reino de Dios. Gracias Señor por poder gustar del carisma nazareno.

## Declaratoria de la Independencia

En un emotivo acto, donde hubo poemas, canciones, danzas, que hacen viva la tradición oriental, se homenajeó una vez más a la Patria y aquellos que la hicieron libre.



## Un recuerdo para Sonia

El sábado 26 de agosto falleció la profesora Sonia Acevedo. Ella fue una de las pioneras de los preparatorios de la Sagrada Familia y a lo largo de 30 años de docencia en el Colegio se distinguió por sus excelentes clases de literatura que los alumnos recuerdan con cariño, tanto por lo que aprendieron en lo intenso y exigente de sus clases como en la huella dejada por su fuerte personalidad. Nos adherimos en el recuerdo y cariño y elevamos una plegaria por el eterno descanso de su alma.

## Boda

El pasado 14 de julio el Prof. Damián Velázquez y la Prof. Ma. Magdalena Pérez dieron el “sí” definitivo. Desde el “En Familia” les deseamos que este camino de amor que juntos recorrerán se vea colmado de felicidad y buenaventura.

## Acompañamos en su dolor

Al profesor de Contabilidad Walter Do Carmo que el pasado 9 de agosto sufriera la pérdida de su madre Sra. Nahir Pereira, un fraternal y sentido abrazo. En momentos como estos es bueno recordar un pasaje de la Carta a los Corintios: “Cristo ha resucitado de entre los muertos como primicia de los que mueren. Porque como por un hombre vino la muerte, también por un hombre vino la resurrección de los muertos”. (Cor. 15, 20-21)





## Hockey Primaria

El pasado 12 de agosto nos visitó el St. Joseph Mary College de Punta del Este. Dicho encuentro se realizó en nuestro hermoso campo deportivo y participaron 4º, 5º y 6º. Se jugaron varios partidos durante la mañana, finalizando la actividad con un "tercer tiempo" en forma de almuerzo compartido.

## Básquetbol

Nuestra categoría Sub-18 obtuvo nuevamente este año el VICECAMPEONATO de A.D.I.C. Mención especial para ellos por su actuación. ¡Felicitaciones!!.

## Expo Futuro



Expo futuro 2006 realizada en el 1er piso del Colegio ofreciendo una muestra de las posibilidades educativas terciarias.

## ¡Noche de los nostálgicos!

La noche del 24 el Salón de Actos fue todo alegría, música y color. Pero esta vez fueron los padres y funcionarios que disfrutaron la Noche de los Nostálgicos.

## Museo: Ciclo de conferencias

Con mucho éxito, en temas que interesan a la gente, el Museo "Hno. Mario" abrió sus puertas para recibir al público que se hizo presente el 27



## Premios de la 13ª edición del Concurso mundial de pintura infantil de Japón (2005)

El "Concurso Fucac" se realiza desde el año 1992 (desde 1999 con el Consejo de Educación Primaria) para alumnos de 6 a 12 años de escuelas públicas y privadas de todo el país. Desde el año 2000 es auspiciado por la Embajada del Japón. Son 7 categorías -una por año escolar- y de cada una, el jurado uruguayo selecciona 6 dibujos, completando un total de 40, a los que se les adjudica el Trofeo FUCAC y son enviados a competir en las finales en Japón, como representantes de Uruguay. En estas finales compiten con cerca de **55.000 dibujos** de escolares que a su vez representan a otros **58 países**. Este año Uruguay obtuvo **8 de los 200 premios** que se entregan: una medalla de plata, una medalla de bronce y seis menciones honorarias. **4 de estos premios fueron otorgados a 4 alumnas de nuestro colegio:**

- Forencia Salesi, alumna de 5º año C "Medalla de Plata", por la obra "Salón de Ballet".
- Marcia Torres, alumna de 6º año C, "Medalla de Bronce", por la obra "La noche estrellada".
- Paula Rossi, alumna de 1er año de C. B., Mención Especial, por la obra "Atardecer en la playa".
- Victoria Fripp, alumna de 2º año B, Mención Especial, por la obra "Los niños jugando".



Dada la magnitud de este evento y sus significativos objetivos, como unir a niños de todo el mundo a través de la expresión plástica y de su innovadora creatividad, nos enorgullecen los logros obtenidos por nuestras alumnas, quienes recibieron sus premios en el acto conmemorativo de la Declaratoria de la Independencia. Felicitamos a Florencia, Marcia, Paula y Victoria y especialmente a la Prof. Elizabeth Daud, por su generosa guía.

de julio y 31 de agosto. Los temas fueron: "Transgénicos: mitología y ciencia ficción en su mesa" a cargo del Prof. Gonzalo Martínez y "Proyecto Karumbé" por el Lic. Martín Laporta

## ¡Alumno y familia Safa premiados!



El Alumno Mateo Gómez Recto fue premiado por su trabajo individual, así como su familia, por su trabajo en la 7ma edición del concurso HechoAcA: "Con mis manos construyo la Paz". Nos enorgullece

esta merecida distinción a miembros de nuestra comunidad colegial. ¡Felicitaciones familia Gómez Recto!

## Muestra interactiva de inglés

Entre el 21 y 25 de agosto tuvo lugar la "Muestra Interactiva de Inglés" en el Hall del colegio. Participaron los alumnos de nivel inicial, primaria y secundaria pertenecientes a los cursos Dickens y curricular. Los proyectos presentados se relacionaron con los diferentes temas abordados en los programas respectivos de cada año: biografías, medio ambiente, animales, la familia, historias, etc. Se destaca la coordinación entre las salas de inglés e informática en la presentación de gran parte de los trabajos. El alto nivel de la exposición fue fiel reflejo de lo trabajado a lo largo del año.



## Fin de Semana como en Nazaret



El pasado 25, 26 y 27 de agosto con la presencia de los Hnos. delegados del Superior General, Carlo Ivaldi y Juan Carlos León se realizó en Villa Guadalupe el Retiro Fin de Semana como en Nazaret. Trabajo, recogimiento y alegría fueron las vivencias que quedaron grabadas en los corazones de los jóvenes participantes.

## Participación de los "GAIA" en talleres de jóvenes museólogos



Diez de nuestros "gaia" fueron elegidos por sus compañeros para participar de cuatro talleres organizados por el Centro UNESCO de Montevideo a cargo de la Museóloga Mainer Maroño.

## Asambleas de Delegados



El jueves 10 de agosto se realizó en el Salón de Actos del Colegio, el lanzamiento oficial de la Asamblea de Delegados, acompañados por el Hno. Carlo y el Hno. Juan Carlos.

Contamos con la presencia de todos los delegados de clases, de 1º de Primaria hasta los de 6º de Bachillerato... "esto es un acontecimiento histórico" decía el Hno. Aurelio dirigiéndose a los presentes.

El delegado Zelmur Acuña concluyó: "Finalizando la charla se dieron opiniones sobre el proyecto y propusieron nuevos objetivos a cumplir. Esperamos que los mismos se cumplan ya que realmente quedamos muy satisfechos con la propuesta".  
¡¡Adelante chicos!! Suerte.

## Reabrió la sala de lectura "Margot Antelo"



Con mucho entusiasmo los chicos de Primaria vuelven por tercera vez, y esperamos que sea la definitiva, a disfrutar de un rincón exclusivo para ellos: la Sala de Lectura Margot Antelo. El objetivo es fomentar la lectura como forma de recreación, reflexión y enriquecimiento personal. Con 850 libros a su disposición, es orientada por personal profesionalmente preparado para atender los requerimientos de los pequeños (Licenciadas en Bibliotecología Silvana González y Viviana Bordón). Por este primer año la sala abrirá sus puertas los lunes y miércoles de 10.30 a 12.00 y miércoles y viernes de 14.00 a 16.00 hs. ¡A disfrutar! Como lo muestran la foto, muchos ya lo están haciendo.

## Una merecida distinción



El pasado miércoles 9 de agosto los profesores de inglés Mariela Preliasco y Guillermo Crudeli recibieron sus certificaciones internacionales de Profesores "TESOL" del London Trinity College y "TKT" de Cambridge University respectivamente. La ceremonia de entrega se realizó en el Aula Magna de la Universidad Católica ante la presencia del Sr. Embajador de Gran Bretaña. Compartimos con los queridos compañeros la alegría de esta honrosa distinción, ganada con esfuerzo y mucho talento. Congratulations!

